

# Notre-Dame de Basse-Wavre



**Passerelle Noël 2022**

**N° 161**

<b>Éditorial</b>	<b>03</b>
<b>Vie Paroissiale et du Sanctuaire</b>	
Vœux	<b>04</b>
Frère François	<b>05</b>
La fécondité au sein de l'épreuve	<b>06</b>
Reste un peu	<b>07</b>
Fête de l'Immaculée Conception	<b>08</b>
<b>A Dieu</b>	<b>09</b>
<b>Agenda</b>	<b>10</b>
<b>Contacts paroissiaux</b>	<b>11</b>



Enfant Jésus,

Tu es là en chacun de nous "depuis toujours".

Et chaque année, à Noël, Tu nous le rappelles : "Sais-tu que je suis en toi, que je renais en toi ? Je te parle, M'entends-tu ? Je t'aime, le sais-tu ?"

Oui, on m'a dit que Tu étais toujours présent en moi... mais la vie fait tellement de bruit... je ne T'entends pas, ou si peu.

Et je n'ai pas le temps, je dois assurer ! Il me faut gagner assez d'argent pour le train de vie de ma famille, jongler entre les activités des enfants et les rencontres avec les amis ; et puis, il y avait le foot, et maintenant, les cadeaux de Noël à acheter...

Ah oui, Noël,... j'essaierai de "passer".

Oh mais, que dis-Tu ?

Tu M'aimes ? Tu viens renaitre en moi ?...

Oui ! Viens !!! Afin que je puisse renaitre en Toi et être à nouveau un digne enfant de Ton Père, avec la liberté, la joie et la paix véritables comme récompense... comme vrai cadeau.

Jésus, réapprends-moi à vivre avec Toi, avec Ta Sainte famille de Nazareth, à vraiment faire confiance à Ton Père, à notre Père, pour qu'Il puisse nous montrer le chemin de Sa vraie Vie qui règnera un jour,... bientôt, sur la terre comme au ciel !

Et que la terre soit enfin délivrée de tout ce Mal !

Paix sur la terre aux hommes et aux femmes de bonne volonté,

Jacqueline

## VIE PAROISSIALE ET DU SANCTUAIRE



Si nous laissons la joie et la lumière nous habiter et nous transformer, alors la fête de Noël sera un tremplin pour une existence renouvelée.

Regardons l'année nouvelle avec confiance  
et prions Notre-Dame de Basse-Wavre pour qu'elle apporte à tous,  
frères et sœurs en souffrance, migrants, personnes fragilisées ... ,  
la Paix et la Concorde.

Nous vous souhaitons, ainsi qu'à vos proches, un joyeux Noël.  
Qu'il soit source de fraternité et d'espérance pour l'année 2023 !

*Père Blaise Mbongo, Père Jean-Baptiste Pina  
Frère François Kabeya, Anne Bouchez-Durieux*



Dès cette fin du temps de l'Avent, Frère François a reçu une autre mission de la part de Mgr Hudson : il prend en charge la paroisse Saint-Martin à Limal.

Il remplace le Frère Patrice qui rentre au Congo pour une mission de curé dans une paroisse.

François reste actif dans l'équipe d'aumônerie de la clinique Saint-Pierre ainsi qu'à la faculté de théologie de Louvain-La-Neuve.

Frère Onésime, que nous connaissons déjà bien, le remplacera temporairement dans notre paroisse de Basse-Wavre.

Merci François !

Tu nous rejoindras encore régulièrement, quand les curés des paroisses de l'Unité Pastorale se réuniront à Basse-Wavre !

Mais avant cela, nous nous réunirons autour de toi, le dimanche 15 janvier à 10h30, pour un merci bien mérité.

Vous êtes tous les bienvenus !

## La fécondité au sein de l'épreuve

(conférence de Marie Laure Choplin à l'UOPC, le 13 octobre 2022)

Dans notre société actuelle, il y a de très fortes injonctions : il faut réussir, être fort.

Au travail, il faut être épanoui, rentable, obéissant, brillant – en famille, on nous présente un modèle “idéal” de bonheur – en couple : l'amour parfait – en sexualité : il faut être au top, sinon changez de partenaire, ou sinon c'est que vous avez un problème, etc.

Dans le domaine spirituel aussi : si vous n'êtes pas exaucé, c'est que vous ne priez pas assez, ou bien si vous êtes malades, c'est que vous ne croyez pas aux miracles, etc.

Bref, si on ne réussit pas, *c'est qu'on est incapable ou coupable.*

L'important est de ne pas fuir cet espace où l'on n'y arrive pas.

Les épreuves nous confrontent à notre impuissance. C'est un des lieux les plus féconds de nos vies. En étant démunie, on aide énormément, plus que par la puissance.

Habituellement, quand on est démunie, on a tendance à réagir de 3 façons :

-/Soit on prend la fuite

-/Soit on s'agite, dans l'action, en cherchant des solutions

-/Soit on trouve tout de suite du sens et on le jette à la figure de l'autre. C'est une façon de récupérer du pouvoir en voulant expliquer tout de suite ce qui se passe. La personne qui s'exprime a à peine le temps de dire ce qu'elle éprouve que celle qui est sensée écouter intervient tout de suite : c'est une maltraitance inouïe de donner du sens à la place de l'autre ! On ferme des boîtes au lieu de les ouvrir. C'est d'une grande violence.

Mais alors, où est la fécondité, au sein de l'épreuve ?

Être démunie, c'est un lieu de trésor, c'est rester pour l'autre, pour lui, alors qu'on n'a rien à lui apporter. C'est l'amour gratuit : “tu comptes pour moi”. On reste là pour honorer l'autre, même si on ne peut rien faire.

L'important, c'est d'être ensemble demandeurs de vie. Ne pas se mettre au-dessus de l'autre, savoir mieux que lui. Faire “fraternité” de dénuement.

Venir avec mon absence de solution et rester à côté de l'autre.

Fréquenter notre impuissance, libère La Présence !

Que se passe-t-il pour Jésus à Gethsémani ?

“Il commença à ressentir tristesse et angoisse”. Il n'a pas fui ce moment. Dans son humanité, il a peur et l'exprime à ses amis : “mon âme est triste à

en mourir”, “Demeurez ici”. Il a besoin de leur présence à ses côtés. “Si possible que cette coupe s’éloigne de moi”, cependant que ta volonté d’amour, dans ce réel de ma vie, se fasse. Quand tout parle de mort, (la croix) la Vie est à l’œuvre. Et cela va déboucher sur la résurrection.

*Marie Laure Choplin est écrivaine, formée en théologie,. Elle a été aumônier et responsable de l’équipe d’aumônerie du CHU de Grenoble. L’expérience d’accompagnement de la fin de la vie l’a conduite à questionner et approfondir sa foi chrétienne au lieu de nos limites, de la souffrance, de notre fragilité. Elle fait de l’accompagnement spirituel et anime des ateliers d’écriture.*

Claire



Dans le film « Reste un peu », Gad Elmaleh nous raconte sa quête identitaire et sa crise de foi.

[...]L’auteur nous dit que c’est un film sur la foi et sur le chemin de vie d’un homme en pleine crise.

[...]Il nous dit aussi que la vraie star du film, c’est la Vierge Marie. C’est par elle que la douceur et le bonheur arrivent. [...]

L’histoire ? Après trois années passées aux États-Unis, Gad Elmaleh décide de rentrer en France, car sa famille et ses amis lui manquent. Du moins, c’est la raison officielle pour justifier son retour. Si le comédien né au Maroc dans une famille juive est rentré, c’est parce qu’il a décidé de se convertir au christianisme. Pour ses proches, c’est le drame...

Source : Sujet TF1 Info

<https://www.tf1info.fr/culture/video-interview-gad-elmaleh-dans-reste-un-peu-la-vraie-star-du-film-c-est-la-vierge-marie-2238606.html>

Lien envoyé par Claire

“Ci-joint le lien vers une présentation du film que nous sommes allés voir: envie de vous le partager car cela me parle: c’est le thème de la foi. J’ai aimé!”

## 8 décembre Fête de l'Immaculée Conception



Marie Immaculée, toute belle, fleurie et portée avec dévotion, Tu nous as emmenés dans les rues de Basse-Wavre au rythme du chapelet médité et des chants en ton honneur.

La traditionnelle procession aux flambeaux, bien protégée par une voiture de police attentive, s'est déroulée, comme d'habitude, avec beaucoup de ferveur et en communion avec les non-marcheurs rassemblés dans la basilique pour réciter les mêmes mystères du chapelet : une paroisse en prière.

Les deux groupes se sont retrouvés à 20h pour l'eucharistie mariale priée et chantée par une assemblée heureuse de fêter leur Maman et de se retrouver autour d'Elle : une cérémonie qui a nourri et ravi les nombreux participants, heureux de partager ce bel hommage à Notre-Dame.

## A Dieu

### Ils nous ont quittés depuis la parution de la Passerelle 160

Marie-Alice GRAMME, née ANDRE	1360 Perwez	21/12
Gérard ADRIAENS	1325 Bonlez	17/12
Angela CHAMPAGNE, née PINTACUDA	1301 Bierges	15/12
Brigitte VAN LAETHEM, née VOS	Venelle les Lauriers, 1300 Wavre	15/12

**Prions pour nos sœurs et frères qui ont rejoint leur Créateur.  
Que Sa Miséricorde les fasse entrer dans Sa Paix éternelle.**

## Agenda

- le **dimanche 1<sup>er</sup> janvier** à 10h30 dans la basilique :  
Eucharistie présidée par Mgr Hudsyn en l'honneur de Sainte Marie,  
Mère de Dieu.  
  
à 15h00 : chapelet  
de 15h30 à 16h00 : temps d'adoration communautaire et  
bénédictioin du Saint Sacrement
- le **samedi 14 janvier** : veillée d'adoration à la Chapelle St Damien  
de 20h30 à 23h00
- le **dimanche 15 janvier** à 10h30 :  
Eucharistie présidée par Frère François – merci de la communauté  
de Basse-Wavre.
- du **mercredi 18 janvier au mercredi 25 janvier** : semaine de prière  
pour l'Unité des Chrétiens.  
le **mercredi 25 janvier** à 20h00 : temps de prière et de convivialité  
à la Chapelle St Damien.
- le **jeudi 2 février** à 20h00 : Présentation de Jésus au temple
- le **mercredi 22 février** à 20h00 :  
Célébration du mercredi des Cendres.
- le **dimanche 12 mars** :  
Récollecion paroissiale à la chapelle St Damien  
\*toute la journée  
\*animée par Frère François Kabeya  
\*Thème : "Rebâtir l'Eglise, corps vivant du Christ dans le monde"
- le **dimanche 4 juin 2023** : Repas des engagés.
- le **dimanche 10 septembre 2023** : pèlerinage paroissial
- le **samedi 16 septembre 2023** : repas africain

## **CONTACTS PAROISSIAUX**

**Père Blaise Mbongo**-Curé de la paroisse et recteur du sanctuaire  
tél. 010.22.71.80 et 0479.23.15.12 - [bmbongo2000@yahoo.fr](mailto:bmbongo2000@yahoo.fr)

**Père Jean-Baptiste Pina** – Vicaire  
tél. 0479.53.38.15 - [jeanbaptistepina@gmail.com](mailto:jeanbaptistepina@gmail.com)

**Anne Bouchez** - Assistante paroissiale  
tél 010.24.53 44 - 0476.42.74.12 [durieux.anne@yahoo.fr](mailto:durieux.anne@yahoo.fr)

**Secrétariat** – rue du Calvaire n°2 – 1300 Wavre

Permanence d'accueil du mardi au jeudi de 10 à 12h  
et samedi de 11 à 12h.

tél 010.22.25.80  
[secretariatndbw@gmail.com](mailto:secretariatndbw@gmail.com)

[www.ndbw.be](http://www.ndbw.be)  
[www.facebook.com/paroissenotredamedebassewavre](http://www.facebook.com/paroissenotredamedebassewavre)

